

# DEVOIR DE MÉMOIRE POUR LES COLLÉGIENS AU CAMP DES MILLES

ÉDITION SPÉCIALE

24 JANVIER 2024

À MILLES



## VISITE LE CAMP DES MILLES

Les deux classes de 3<sup>o</sup> du collège ont participé à une sortie scolaire au camp des Mil-les, à côté d'Aix-en-Provence, pour visiter ce lieu chargé d'une douloureuse histoire.

D'abord camp d'internement pour des Allemands opposants au nazisme devenus indésirables à la déclaration de guerre de 1939, cette ancienne tuilerie est ensuite devenue un camp d'internement de familles juives qui seront finalement déportées.

À l'issue de la visite de ces lieux très émouvants et impressionnants, les élèves ont compris comment se mettaient en place des régimes totalitaires, et comment une logique génocidaire pouvait conduire à la destruction de peuples entiers, à partir de l'exemple des Arméniens, des Juifs et des Tziganes, ainsi que des Rwandais. Des ateliers ont alors permis de compléter cette nécessaire sensibilisation en posant la question des préjugés racistes dans nos sociétés, et en permettant aux élèves de mener des analyses d'œuvres d'art d'artistes internés dans le camp. Le comité du Souvenir français du Saint-Chinianais a financé le transport des collégiens pour cette sortie.

